
高校生との意見交換会　意見のまとめ

高校名 意見等 意見の取り扱い（担当常任委員会）

長浜北星高校
長浜北星高等養護学校

人口減少対策
（長浜市の良い所をアピール、企業を
応援）

ＩＴメディアさんの記事にて、長浜は滋賀県で一番誇れるまちであるという
ことを知ったが、何が誇れるかと聞かれて、すぐに誇れるものは出てこな
かった。
しかし、実際はいろいろ誇れるものはあると思う。最近ですと、世界で初め
て無投薬育成、すなわち一切の薬剤を使用しない環境に配慮した育成に成
功した新ブランドえび、近江えびは長浜市で研究育成されている。おいし
いものも技術もある、そんな誇れるまちなのに人口は減っている。もっと
誇れるところをアピールしたり、企業を応援していかないと、長浜に残りた
いと思えないのではないか。

総務教育常任委員会・産業建設常任委員会・
健康福祉常任委員会へ報告

虎姫高校 空き家の活用 私が住んでいる木之本には空き家が多いので、まちの活性化のために空
き家を役立てる取り組みを考えてほしい。

総務教育常任委員会・産業建設常任委員会
へ報告

長浜北星高校
長浜北星高等養護学校

北と南の格差
交付金の活用

長浜市と聞いて、初めに僕が思い浮かぶことと言えば、西浅井町や余呉町
や木之本町などの北部と旧長浜市などの南部の格差があることだと思う。
今の長浜市に合併される前は、余呉町や西浅井町は福井県の原発からお
金をもらってそれで事業を興したりとかしていたと思うが、それが今、長浜
市でちゃんと運用されているのかというのを疑問に思う。

総務教育常任委員会・産業建設常任委員会
へ報告

長浜北星高校
長浜北星高等養護学校

ふるさと納税の知名度向上 長浜市はふるさと納税もがんばっていると思うが、知名度はあまり高くは
ないと思う。
先日、近江えびを作っていらっしゃる会社の広報さんとお話しする機会が
あり、ふるさと納税はぜひしてみたいとお話をしておられた。しかしなぜし
ていないかというと、やり方とかがよくわからないっていうことだった。市
から魅力的な商品を作っている企業さんへのお誘いだとか、そういうこと
はできないのか。

総務教育常任委員会・産業建設常任委員会
へ報告

長浜北星高校
長浜北星高等養護学校

市全体に高速インターネットの環境整
備・市民向けのインターネット教育

いろんな人が住みやすいまちにするために、長浜市全体に大容量高速通信
のインターネットを広げるのもまた、市の魅力を高めるためにも必要なこと
だと思う。インターネットを広げても使える人が多くないといけないので、
行政を中心とした、若者から高齢者までのインターネット教育などを行って
はどうか。

総務教育常任委員会へ報告・産業建設常任
委員会

虎姫高校 子どもが住みやすいまち
（公園を増やす）

以前、こども県議会で、地域の人々に「長浜市にこうしてほしい」という題
材でインタビューした。もっと子どもが遊べる公園などを増やしてほしいと
いう意見があった。もっと子どもたちが住みやすい充実したまちになって
くれたらいい。

産業建設常任委員会・健康福祉常任委員会
へ報告

長浜北高校 若者の政治参加 若者の政治関心の高さがあまりないということが問題と思っている。私は
参政権が最近18歳からとなったこともあるので、長浜市はもっと若者の政
治関心を高める活動をしてはどうか。
例えば、学校の先生が実際に架空の党を作って選挙活動を学校で行ってみ
て、実際に生徒が国民として投票するということをやって若者に自分の一
票は社会を変えることができるということをしっかり学ぶ機会があればい
い。

総務教育常任委員会へ報告

長浜北高校 地域を巻き込んだ防災訓練 防災訓練を学校内だけでなく、地域全体で行い、地域の交流を促す活動と
してはどうか。長浜北高校でもよく防災訓練などを行っていますが、学校
の中だけです。もっと地域全体を巻き込んで行う防災活動とかを行うと、
社会はもっと良くなる。いざというときもっといろんな共助ができる。

総務教育常任委員会へ報告



虎姫高校 多文化共生・グローバル化 長浜市は全国的に見ても外国人の方が多いが、異文化であったり、グロー
バル化であったり、そういうものに地域で直接感じることがない。
多文化共生の尊重について市で今行われている活動であったり、今後の展
望などを知りたい。

総務教育常任委員会へ報告

虎姫高校 いじめ、差別の撤廃 虎姫高校ピンクマスクデー実行委員会で、いじめ差別の撤廃を掲げて、黒
壁スクエアなど地元とのタイアップなどを行って活動を続けているが、市で
企業との結びつきや広い範囲のいじめ差別撤廃のための活動、いじめ等
の相談の他にもなされている活動があれば教えてもらいたい。

総務教育常任委員会へ報告

長浜北星高校
長浜北星高等養護学校

移住促進
（北部に住宅整備）

2月の市長選の立候補予定者が、住宅整備や企業誘致を行うなどと言って
おられたが、今コロナ禍で田舎に行こうなどというブームで、長浜市もこの
旧長浜市にたくさんの住宅が増えているが、もっと北部にも住宅整備をし
た方が良いのではないか。住宅整備するとなると、交通の便とかも考えな
ければいけない。最近新しくホームが増えた近江塩津駅に住宅整備をして
はどうか。

総務教育常任委員会へ報告

長浜農業高校 通学
（田村駅⇔学校の路線バス）

長浜農業高校のJRの最寄り駅は田村駅で、駅から学校まで自転車で10分
かかる。冬の時期に雪が降ると、自転車は使えず、駅から40分かけて歩い
てくる生徒もいる。学校に来るだけで大変。市内から通う生徒も天候が悪
いと親の送迎になってしまうので、路線バスがあるといい。

産業建設常任委員会へ報告

長浜北高校 自転車用道路等の交通整備 高校生の主な交通手段である自転車の交通整備というのがもっとあれば
いい。
学校から駅だとか自分の好きなところに行くとか、そういうことに一番高
校生が使う内容なので自転車専用道路であったりとか、今、ビワイチのと
ころに細いのがあるが、いろんなところにそういうのがあると、もっと良い
暮らしになる。

産業建設常任委員会へ報告

虎姫高校 観光PR 長浜の良いところは、昔ながらの町並みや豊かな自然だと思います。 しか
し、他県の人やほかの市で長浜の良いところを知ってもらえる機会がない
ので、その機会が欲しい。
観光地のサイトなどで、長浜について詳しく紹介されているものが少ない
ので増えるようにしてほしい。

産業建設常任委員会へ報告

長浜農業高校 観光PR もともと自然豊かな長浜市なので、この自然が観光資源として活用できる
と思う。市外や県外から多くの方に来ていただくことができたら市民の皆
さんの明るい挨拶と笑顔が街じゅうに増える。もっと長浜市に人がきてく
れるようにアピールしていくことができないか。

産業建設常任委員会へ報告

長浜農業高校 観光周遊路線バス 長浜市を周遊できるような路線バスがあるといいと思います。市内各地に
は歴史的な神社や名所があるが、密集しておらず各地を回るときに移動が
大変。

産業建設常任委員会へ報告

長浜北星高等学校
長浜北星高等養護学校

移住促進
（JR北陸線の本数増加）

都会から田舎へ引っ越ししようというブームになると、都会の人たちは車
を持っている確率が低いと思うので、道路整備だけだと、路線バスという
手段しかなくなる。 路線バスの1日の本数を見ると少ないわけで、もし都
会から引っ越しされる方がここに住まれるとなると、道路整備だけだと不
十分だと思うので、敦賀駅から長浜駅、米原駅そして今津駅方面の鉄道の
本数増加をJRに要望してはどうか。

産業建設常任委員会へ報告

伊香高校 通学路の除雪 積雪時、伊香高校の生徒は登下校のとき、すごく苦労していると思うので、
除雪をもう少ししてほしい。

産業建設常任委員会へ報告



伊香高校 通学
（ＪＲ増便）

電車の本数が1時間に1本だと、1回乗り遅れてしまったら1時間待たない
といけないので、もう少し電車の本数を増やしてほしい。 産業建設常任委員会へ報告

伊香高等学校 北部の商業施設 今はコロナとかで遠出とかできないので、長浜にはお店がいっぱいあるけ
ど、木之本方面にもみんなでご飯が食べられるお店とかショッピングがで
きるお店を作ってほしい。

産業建設常任委員会へ報告

長浜北高校 湖岸道路に植樹（防風林） 湖岸道路の、木がないところは、湖側からの風がすごく強いので、湖岸にで
きるだけ木を植えてほしい。自転車で走りにくい。 産業建設常任委員会へ報告

伊香高校 学校の環境整備 インターネットの環境が少し悪いので環境を改善してほしい。
伊香高校のトイレを綺麗にしてほしい。
ストーブが古くて小さいので、暖房を入れてほしい。

【回答済】県議会議員とか、学校の先生、校長先生と一緒になって、もっと
きちんとしてくれという声を皆さんから県に上げるように回答済

長浜農業高校 レジャー施設 長浜市に人が来てもらえるように、映画館やキャンプ場などのレジャー施
設があると良い。映画館は私たちの楽しみもありますが、キャンプ場などが
あると自然を体験するために一家族がきたり、長く滞在してもらえるので
イベントなどに参加してもらえる機会も増えると思う。
若者が友達と遊ぶときに、行きやすいところは映画館だと思う。その映画
館が長浜市にはないので、映画館ができると、もっと楽しく過ごせる豊か
なまちになると思う。

【回答済】
市民の豊かな文化をはぐくめるような文化施設や取り組みがあるまちは住
みよい街になると思う。施設旧町それぞれにある文化ホールを使って、映
画会とかコンサートなどいろんな取り組みを各地域がされている。これを
しっかりと応援して文化活動を盛り上げて行きたい旨回答済

長浜北星高校
長浜北星高等養護学校

竹生島クルーズは廃止されたのか 長浜港から竹生島方面に行くクルーズの航路が廃止されたと聞いた。本当
かどうかお聞きしたい。

【回答済】廃止になっていない旨返答済

長浜北星高校
長浜北星高等養護学校

つづらお荘について 観光の面でいいますと菅浦にあります、「つづらお」という民宿が2年か3
年か前に廃業したんですけれども、地元の市議会の人に再建できないかと
お願いされてる声があるんです。それについてもお答えいただきたいと思
います。

【回答済】今、継続していただける企業を探している段階。より良いものを
作っていくために取組んでいる旨回答済

長浜北星高校
長浜北星高等養護学校

私は長浜在住ではないのですが、学校に来ているなかで、長浜は住みやす
いまちだと考えている。

長浜農業高校 長浜市内の観光名所の案内板を公共施設などの人が集まるところに設置
し、内外の人々にわかりやすくおすすめしていることがいいと思う。

長浜農業高校 長浜のいいところは、地域の方々がやさしいこと。朝すれ違うと、笑顔でお
はよう、気を付けていってらっしゃいと、挨拶して私たちのことを気にかけ
てくれる。とても心が温かく、みんなが笑顔になる雰囲気がある。
また、ごみが少なく自然がとても豊かで、他県に比べても川やまちにごみ
が少なく過ごしやすいと思う。
未来の長浜市を、自然がきれいな長浜、笑顔が満ちる長浜、ごみがない長
浜にしていきたいと思う。

長浜市の良いところ

全議員へ情報提供


